

Va infos. fr Enseignement 10/03/2010

UVHC/ Portes ouvertes

Une journée dans la vie de l'étudiant

L'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis avec ses quatre sites et toutes ses composantes a ouvert ses portes au grand public durant toute la journée du samedi 6 mars. A Valenciennes, étudiants et professeurs, des sites des Tertiales et de Mont Houy, étaient mobilisés pour éclairer élèves et étudiants sur tous les aspects de la vie universitaire, formations, logement, transport, restauration, sécurité sociale, vie associative voire bourses...



Comme le fait remarquer Hélène Caron du service communication de l'université, le but de cette journée et de s'immerger dans la vie d'un étudiant pendant une journée. C'est une journée où on a le droit de tout savoir sur la fac, les cités U, les diplômes, les restaurants... Bref, une plongée dans l'univers des études. A la Maison des services de l'étudiant, à l'entrée du campus Mont Houy, tous les services périphériques relatifs aux études étaient représentés, la SNCF pour les prix réduits, le CROUS pour le logement, le service de la mobilité internationale pour les études à l'étranger, ce qui explique le succès de ce rendez-vous. Après dans chaque département ou institut il y a des points d'accueil, tenus conjointement par des professeurs et des élèves qui peuvent témoigner de leur vécu. A l'Institut du multimédia et de l'audiovisuel des démonstrations sont mises en place à l'intention des futurs élèves, journaux télévisés, enregistrement en direct, prise de son en studio...

Un campus bien desservi



L'aura de cette journée va au delà du Valenciennois, certains sont venus de loin de Paris ou de Lille, attirés par la réputation de certaines formations. Alex et Dorothée, tous deux en bac, sont partis de Lille. Ils ont pris connaissance de l'événement par Internet. En plus des formations, ils sont séduits par la bonne desserte du campus, « *On est entrain de faire un tour ici, c'est pratique ici, il y a le tramway pour aller à Orchies* ». Tous ceux qui viennent

repartent avec des dossiers et des plaquettes d'information. Pour plus d'interactivité des conférences étaient programmées autour de plusieurs thèmes, les concours administratifs au campus des Tertiales, les métiers de l'enseignement au campus de Mont Houy...Les antennes de Cambrai et de Maubeuge ne sont pas restées à l'écart, visite guidée des locaux, rencontre avec les élèves...

La “masterisation” des concours



C'est aussi l'occasion de faire un point sur les dernières formations de la faculté des lettres et des langues. On venait de mettre en place deux licences professionnelles, la première en métier du patrimoine et la deuxième en archéologie à Cambrai. Parmi les dossiers qui se trouvent sur la table, la “masterisation” des concours de recrutement des enseignants, le CAPES, synonyme de Bac+5 au lieu de Bac+3.

Mohamed Bedraoui